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中原大學 108 學年度第 1 學期「校長與班代有約」現場綜合座談建議事項處理表 

序號 反映系所 建議事項 處理單位 單位回覆 執行狀況 

1 學生會 

增加對無菸校園推廣的力

道，「中原大學自創校以來即

推動無菸校園，時有餘 60 餘

年，維護此優良傳統校風並維

護全校師生健康、不受菸害，

持續推動無菸校園是必需且

重要的」以上為學務處衛保組

之公告，在看到中原大學目前

所面臨的真實情況後，我們提

出以下幾個疑問： 

1. 根據中原大學「校園菸害防

制」實施計畫中的計畫目標

中，校方提到希望「降低學

生吸菸率」及「降低學生暴

露於校園二手菸比率」，但

是就目前現有情況來看，這

情形未見明顯改善，試問學

校有哪些對策？尤其是針

對學校出入口抽菸的問題。 

學生會建議：可以先從更新

過校園出入口的無菸校園

標誌開始著手，進而發展更

學務處 

總務處 

校長現場回覆： 

1. 關於無菸校區，中原大學從 64年前就是台灣所有大學唯一禁菸的校區，我

再重申一次，最主要的兩個原因：一、抽菸從醫學各方面一再的證明對個

人的身體是絕對有害無益，雖然不是說抽菸一定會得癌症，有些老人家活

到 90多歲，然後每天抽菸也沒事，也不是癌症死的，但講這話一點意義也

沒有。醫學上各方面均已證實，且世界趨勢都說抽菸對個人的身體是百害

無一利的，不一定得肺癌，但各方面都有可能會影響，所以第一個原因是

對你身體的殘害；二、抽菸一定會有二手菸，會影響你旁邊的人，甚至在

公共場合的陌生人，假如你在家裡抽菸，對你的親人都是殘害，所以我們

不應該做殘害別人的事情。基於這兩個原因，我們中原大學是禁菸校園。

所以我的正面回應：「在中原大學校區內，絕對不會有吸菸區，所以也不要

再提這個問題了，吸菸區絕不可能！」 

2. 至於怎麼解決在校區各個出入口的抽菸問題，當然只要是在中原的校地內

抽菸一定要處分，但若在校地外，我們管不了，那是公共區域。因此，教

官一定要想出辦法，不能再說沒辦法，校區各個出入口處都要很明確標示

出禁止抽菸區域，學務處和總務處要想出辦法來，我們要嚴格執行。 

學務處(衛保組/生輔組)回覆： 

1. 為落實菸害防制衛生保健組積極並持續與校內外相關單位及社團合作辦

理，於本年度(108)辦理戒菸班、衛教講座、一氧化碳吹氣檢測、新生宿營

創意宣導、拒菸宣導、cymc 四校聯合粉絲專頁等多元創意活動，共計 17

場次，合計推廣 8,700 人次 ，亦在校園 10 處出入口設置無菸校園禁菸標

示，另規劃協同總務處劃設禁菸標線並於近期內完成；另委請教官加強重

已處理 

處理中 

待加強 
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序號 反映系所 建議事項 處理單位 單位回覆 執行狀況 

多有助於達到校方校園菸

害防制實施計畫的目標。 

2. 既然學校訂定「無菸大專校

院」這個目標，也積極推動

無菸校園政策，那想請問學

校針對這目標是否有新的

相對應的活動？ 

( 例 ： 無 菸 青 春 我 最

Young，中原大學曾在 105

年招募原住民專班學生組

成「戒菸宣導天使團」，參

加與協助戒菸班及各項菸

害防制活動，日後成為部落

反菸種子。運用四校聯合粉

絲團宣導菸害與電子菸危

害宣導，讓資源成果共享，

同時擴大接觸影響人數。) 

3. 在參考過「107年度大專院

校菸害防制績優表揚暨成

果觀摩會」的學校後，我們

給予以下建議： 

(1) 國立台灣科技大學與明

新科技大學舉辦「金句

點區域巡查工作。 

2. 學務處及軍訓室，即日起增加禁菸巡查密度與強度，每日派遣 4名教官採

分區不定時巡查，置重點於學校出入口、教學大樓、工學院與設計學院週

邊及東側停車場等違規熱點，截至 12月 20日已查獲 12位同學於校內違規

抽菸，將依校規記過處分。 

總務處(營繕組)回覆：  

有關校門出入口處禁菸區，已委商畫設 15 公分寬綠色線，線內視為校園範

圍，並於明顯區域噴塗「友善校園全面禁菸嚴格取締」警語。 
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序號 反映系所 建議事項 處理單位 單位回覆 執行狀況 

海選」。(建議可以舉辦

金句海選，然後擺放於

顯眼的地方。) 

(2) 正修科技大學在位處交

通要道的校門口懸掛極

具宣示效果的巨型禁菸

看板，藉由每周公布各

系館菸蒂數量，藉由競

爭方式展現無菸校園推

動的決心。(建議中原可

以更新過學校出入口的

禁菸看板，可以達到警

示的效果。) 

(3) 明新科技大學及國立中

正大學校園透過舉辦公

聽會及辯論賽，針對吸

菸區設置的議題，經由

正反兩方的論點相互討

論，藉此提升了學校師

生的拒菸意識，期待校

園二手菸情形可以變

少。(可以舉辦辯論賽，

引發自己本身對這個議
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序號 反映系所 建議事項 處理單位 單位回覆 執行狀況 

題的關注度。) 

(4) 國立台灣科技大學與衛

生局合作，藉此稽查人

員校園執法巡邏，輔以

學生自發貼文轉發，提

醒校園禁菸引發拒菸共

鳴。 

2 室設系 

我附議學生會長剛剛提出討

論的第 51 案(p.12)「吸菸議

題」，我認為中原多年實行的

「無菸校園」已淪為口號，對

非吸菸同學是極為不友善，且

雖已有處理辦法 (軍訓、生

輔、境外及住宿的勸導、巡查

及取締)但明顯並無減少，太

多時候進出校園出入口時，都

有高機率(50%以上)吸到二手

菸，希望校方能提出相關解決

措施，謝謝。 

學務處 

總務處 

學務處回覆： 

1. 經調查本校 106-108年吸菸率分別為 1.7%、1.5%、1.5%；108年校園出入

口二手菸暴露率為 38.2%，二手菸暴露場所前三名分別為良善小門、商管

小門、校門口。而為落實菸害防制衛生保健組積極並持續與校內外相關單

位及社團合作辦理多元創意活動(戒菸班、衛教講座、一氧化碳吹氣檢測、

新生宿營創意宣導、拒菸宣導、cymc 四校聯合粉絲專頁)，本年度辦理共

17場次，合計推廣 8,700人次。 

2. 校園 10處出入口有設置無菸校園禁菸標示及標牌，近期內將協同總務處於

本學期完成畫設禁菸標線。 

3. 目前學務處及軍訓室各教官，已將校園進出入口列為禁菸巡查重點，近期

總務處將於出入口周邊畫設綠色禁菸線，爾後凡於禁菸線內吸菸同學，均

視同違反禁菸校規將給予記過處分。 

總務處(事務組)回覆：  

警衛於巡邏時發現校園出入口有吸菸同學時都會登記交學務處辦理、校外人

士予以勸離。 

已處理 

處理中 

待加強 

3 學生會 
放寬會考標準的年級限制，在

語言中心 
校長現場回覆： 

已處理 
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序號 反映系所 建議事項 處理單位 單位回覆 執行狀況 

參考過其他學校的英語畢業

門檻未通過後所實行的補救

措施，我們認為中原大學目前

的補救措施過於繁瑣及嚴

格，我們提出以下建議 :  

1. 建議學校可以讓同學在考

過一次外語檢定(多益)，若

未通過可以參加學校所開

設的「英語補救教學」，修

課且及格後即可通過英文

畢業門檻。 

2. 如果學生外語檢定沒過(一

次)，可參加學校每學期所

舉辦的「校內會考」 (一

次)，若未通過後可以參加

學校所開設的「英語補救教

學」，修課且及格後即可通

過英文畢業門檻。(若收費

的話，建議校內會考的收費

可視經濟弱勢族群費用有

所調整。) 

3. 若學校認為仍需要校內會

考的話，我們建議：「放寬

我們對英文的要求是國際化必須要做的事情，這是為同學們好，至於執行細

節及方式，請語言中心回覆。 

語言中心回覆： 

感謝學生會之建議，回應如下： 

1. 語言中心每學期皆有開設「英語檢定技巧」課程，開設的目的即是幫助學

生考取英語檢定證照、達成會考條件之一。自 107-2 學年度教務會議修正

英文畢業門檻作業細則通過後(詳見細則：https://reurl.cc/72vGRk )，大三以

上非應外系學生無論是否考過英檢證照皆可以選修本課程。 

2. 承如上題，補救課程—「英語檢定技巧」無須考過英檢證照即可修習。目

前報考應屆畢業生會考無須收費。 

3. 如校長所提的，英文能力已是國際化和職場競爭力的必備能力，因此學校

才會如此要求學生在畢業前應具備具有公信力之英文檢定證照，也是為了

學生未來職涯作準備。儘管如此，為了讓學生有更多選擇，取得英文檢定

證照之標準非唯一完成英文畢業門檻途徑，故仍會辦理應屆畢業生會考，

且保留現有報考條件，供學生選擇。學生依照自身狀況自選報考條件四項

之其中三項。 

4. 線上測驗之施作以及參與外語相關活動無年級、系級之限制，為全校學生

皆享有之資源，可全權由學生自行安排參與。外語自學護照內容，請參考

語言中心網站之連結：https://reurl.cc/M7xpRn。每學期語言中心舉行並公

告近百場自學活動及課程，除了英語比賽外，亦包含外語檢定、基礎英語

字彙、口說會話、遊學及職場等等方面的講座與課程，內容包羅萬象，另

有提供英語學習/寫作諮商之服務，線上測驗也是隨時隨地皆可連線上網施

作，全為免費資源。不少學生可於一學期內完成外語自學護照要求的場次

處理中 

待加強 

https://reurl.cc/72vGRk
https://reurl.cc/M7xpRn
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序號 反映系所 建議事項 處理單位 單位回覆 執行狀況 

校內英文會考的應考年級」

且刪除「自學護照」及修改

目前規定中「至少三次(含)

以上正式英檢考試未通過

之成績證明」中的「三次」

為「一次」。(我們認為學校

目前規定「應屆畢業生會

考」之規定僅限於應屆畢業

生可參與該會考並無其必

要性。) 

4. 而在這其中的自學護照，中

原大學需要學生滿足以下

兩個條件:「線上測驗:每學

年需要完成 5單元、活度參

與三學年共計需要得到 30

枚貼紙」而在完成這些事情

之後，也僅僅代表滿足自學

護照的條件。讓同學有考英

文會考的資格，過於複雜且

耗費時間成本。此外，自學

護照要求同學參與外語相

關活動，例如英語拼字比

賽，英語歌唱、英語戲劇，

以及線上測驗回數。此條件對於有上進心、熱愛學習但有經濟壓力的學生

是最佳的選擇。  

5. 學生報考會考之條件為自選，若報考三次英檢證照費用過高，可選擇其他

條件。 
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序號 反映系所 建議事項 處理單位 單位回覆 執行狀況 

但是我們並不能從中看出

予通過英文畢業門檻有實

質有效之關聯。 

5. 最後，至少三次(含)以上正

是英檢考試未通過之成績

證明，因費用門檻實在過

高，我們認為這將導致學生

經濟壓力過大。 

4 國貿系 

雖然學校有請老師在學期末

之前要在 i-learning 上公布成

績細項有無錯誤再上傳，但並

不是每一位老師都會落實，導

致學生只能等到老師上傳總

成績之後才發現成績有誤，或

是老師上傳的格式與系統不

符，使成績原本對的、變成錯

的。學校是否能在老師上傳總

成績之後，還有讓老師修改成

績的機會(一個禮拜)，才不會

每次都要等開成績更審會議

花費冗長的時間，損失學生權

益。 

教務處 

教務處(課註組)回覆： 

1. 為避免成績疑慮及減少成績更審情事，108年 6月 26日修訂「中原大學學

生成績處理要點」第 4點規定，增加「任課教師應於各科目各項考核成績

完成後，及時將成績登錄於 i-learning平台，提供學生查閱，減少老師更正

成績評分之情形。」是項新措施將於每學期教師教學研習營或各學系系務

相關會議提醒教師落實。 

2. 教師上傳學期總成績皆須審慎評量；上傳後，若發現成績誤植，則須經成

績更審程序提請教務會議審議。若學生畢業在即，教師提出成績更審案時，

務請加註為急件個案，教務處即會先行審議處理，確保學生權益。 

已處理 

處理中 

待加強 
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序號 反映系所 建議事項 處理單位 單位回覆 執行狀況 

5 生科系 
生科系館施工時，有噪音與惡

臭的問題。 

總務處 

教務處 

校長現場回覆： 

有關工程施工造成的不便，生科館啟用近 20年也就這麼一次，為了日後良好

的學習環境，希望同學可以忍耐一下。特別現在我們使用的是從德國空運進

口的無毒油漆，雖然一定會有味道，但對人體是無害的。 

總務處(營繕組)回覆： 

考量施工過程中難免產生噪音及異味，將持續請施工廠商儘量縮短影響時間

及加強管制，以降低干擾性。 

教務處(課註組)回覆： 

教務處已建置教室借用系統，各單位如有教室使用需求時，皆可查詢空堂教

室提供借用。若有突發狀況，需借用或調整教室時，請通知課註組予以協助。 

已處理 

處理中 

待加強 

6 財法系 週四、周五的 youbike太少 總務處 

校長現場回覆： 

解決的辦法就是多一點 U-bike，那就要看 U-bike公司願不願意，還有我們學

校有沒有足夠的場地再放 U-bike，請總務處研究。 

總務長現場回覆： 

因為周四、周五下午人很多，且 U-bike看沒有車時也會趕快送來，但看起來

好像還是來不及，這個我們看學校還有沒有場地可以再擺一些。 

總務處(事務組)回覆：  

因為周四、周五下午需求量增加，U-bike公司來不及補充，現校方正在覓地

爭取多設置 20台 U-bike。另將洽 U-bike公司於每周四、周五先行備 60部車

於本校以因應需求。 

已處理 

處理中 

待加強 

7 心理碩 

研究生獎助學金已多年沒提

高，時薪一直漲，但助教的薪

水仍是 1點 3,000元，而學校

學務處 

校長現場回覆： 

已經 14年不漲學費了，我也很願意增加啊！但是各方面都在漲，你們告訴我

怎麼辦？不是我丟一個難題給你們，已經 14年不漲學費了，你們學習的成本

已處理 

處理中 

待加強 
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序號 反映系所 建議事項 處理單位 單位回覆 執行狀況 

目前的做法是減少填工時表

的時數，但有些助教工作量

大，已超過所領的薪水，想問

校長是否有方法解決。 

是 15.7萬，一個學生平均繳費是 10.2萬。不過我們可以研究一下，超時工作

的部分，超時的部分對你們不太公平，但如果要基本工資要再提高，我很坦

白說，現在不可能。 

學務處(生輔組)回覆： 

1. 由於教育部獎補助自 108 年起取消研究生教學助學金(TA)之補助，本校為

維持及鼓勵研究生參與教學研究相關工作，特別於 108學年度起增加校內

預算，由原本編列的預算 13,106,853元，已增加至 29,606,853元，以維持

原來 TA的每月薪資。 

2. 有關 TA超時工作問題，學務處已於 108年 12月 13日發通知至各學系給

各授課教師，再次重申需依勞動相關法令規定不得超時。 

8 機械系 

於尖峰時段，安排接駁專車，

接送中原至火車站為主的學

生，以解決大量的交通需求，

同時降低單車騎士於馬路造

成的事故率。 

總務處 

校長現場回覆： 

請總務處協助一下。第一增加 U-bike數量，若無法增加再看看有沒有辦法，

跟公車公司協調能不能多派。 

總務處(事務組)回覆： 

已向桃客公司爭取每周五下午加開中原至中壢車站的班次已獲同意，並已於

本(108)年 12月 6日起開始實施。 

已處理 

處理中 

待加強 

9 財法系 

班上有同學反應在圖書館地

下一樓讀書時，常有聽到外面

有聊天喧嘩的聲音(推測應為

一樓館外茄苳樹林及草坪區

域傳來的聲音)，是否可設置

告示牌宣導或明訂在此處應

輕聲細語或禁止喧嘩以改善

圖書館 

總務處 

校長現場回覆： 

下次如果有這個情況應該立即向圖書館反應。請圖書館會後再和總務處確認

位置，研究看看如何處理。 

圖書館回覆： 

圖書館已和學務處達成共識，學務處會協助更新製作 7 張整合禁止喧嘩和禁

菸提醒告示牌，張貼在圖書館一樓外牆及地下閱覽室內外牆壁上，加強宣導

和進行勸告。圖書館也商請總務處協助全面更換地下室一樓的玻璃大門和窗

已處理 

處理中 

待加強 
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序號 反映系所 建議事項 處理單位 單位回覆 執行狀況 

此情況，或麻煩校方評估看如

何去做改善與調整，因為感覺

那些同學沒意識到聲音會往

下傳，進而影響自習的同學。 

戶為隔音氣密窗，降低戶外舉辦活動或行人聊天的聲音傳入館內。 

總務處(營繕組)回覆：  

有關更換隔音氣密窗部分，已請廠商估價約需 160 萬元，考量經費狀況及配

合圖書館休館時間，預定於 109年暑假期間辦理改善。 

10 財法系 

有同學反應學餐環境太舊且

髒亂，會降低前往用餐之意

願，(非廠商問題，僅針對用

餐環境)望能進行整修或環境

整修改善。 

學務處 

總務處回覆： 

本處現辦理活動中心整體整修，目前 2F整修案已發包執行中，屋頂防水整修

預定 1 月中旬前發包，3、4F 社團空間整修亦在細部設計中，預定 109 年暑

假結束前完成改善。由於所需經費龐大，且年度經費有限，故有關地下一樓

用餐環境改善部分，將於 2F以上完成改善後，再視經費編列狀況辦理整修。 

已處理 

處理中 

待加強 

11 財法系 

對於吸菸議題，這學期未見減

少反增，個人常在商學門見同

學聚集吸菸(每次看到都至少

有十位左右)縱「出入口」非

屬校內，但此為中原學生必

經，變成上學路「必吸」二手

菸。對有吸菸習慣之同學，我

能理解菸癮難戒，所以我個人

認為設置吸菸區不失為一個

達成雙邊平衡之方式，望校方

能斟酌。 

學務處 

校長現場回覆： 

我們嚴格執行校園內的禁菸，畫線規範，該處分就處分。 

學務處(衛保組)回覆： 

1. 校園十處出入口有設置無菸校園禁菸標示及標牌，近期內將協同總務處於

本學期完成畫設禁菸標線(含商管小門出入口處)。 

2. 另委請教官加強重點區域巡查工作。 

已處理 

處理中 

待加強 

12 學生會 

近期有同學向學生會反映：有

謠傳表示教師評量的學生回

應是依學號排，而且會在老師

教務處 

教務處回覆： 

傳聞實屬子虛烏有。 

本校教師教學評量報告於授課教師上傳學期成績後，始開放授課教師查閱。

已處理 

處理中 

待加強 
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序號 反映系所 建議事項 處理單位 單位回覆 執行狀況 

給期末成績前讓老師看到，因

此覺得想詢問這樣的傳聞是

否正確？若非如此，想請問學

校目前做法為何？ 

報告中學生之質化意見呈現順序為電腦隨機排序，絕未涉及學生個資。 

 

1.已處理：完成或做好之意。2.處理中：已經找到學生反映問題的方法，並著手解決。3.待加強：同意學生的建議，會尋求解決的方法，以改善現況。 


